

こんにちは!
双議会だより

おおえ

☆ お誕生日おめでとう ☆
(関連記事22ページ)

平成29年第4回定例会
一般質問
左沢小学校議会見学
本郷東小学校議会見学

2018.01.25

No. **146**

大海牛がくちゃん

○発行/大江町議会
○編集/議会広報常任委員会

〒990-1101 山形県西村山郡大江町左沢882-1
TEL (0237) 62-2228 FAX (0237) 62-2155

の源です!!

2018・1・1ー私たちの町が新たな陽に照らされたー

新年のご挨拶

議長 小野 祐一



新年明けましておめでとうございます。

町民の

に対する議員の質問など見てもうえたことは、議会にとっても意義深いものだと思っております。これからも、町民の皆様に関わられた議会を目指してまいりますのでご指導の程お願い申し上げます。

皆様におかれましては、素晴らしい新年を迎えられたことと心からお慶び申し上げます。昨年を「北」が選出されました。特に、北朝鮮による度重なるミサイル発射は、私達にとってはもはや対岸の火事ではなく、現実的な脅威となっております。平和の尊さを世界中の人々と共に考えていきたいものです。

平成29年第4回大江町議会定例会が、昨年12月5日から3日間開催され、全ての議案が原案通り可決されました。

このたびの定例会初日には左沢小学校の6年生の皆さん、そして、最終日には本郷東小学校の6年生の皆さんが、議会傍聴に来てくれました。本当に短い時間ではありますが、議会の様子や議案

一方、主要地方道大江西川線や町道藤田堂屋敷線などのインフラ整備、数十年ぶりの藤田工業団地の造成等々、引き続き多くの事業が展開されております。

大江町議会として、町民の皆様のご意見や要望を町政に反映させて、住み良い町づくりに向かって頑張っております。

年頭にあたり、町民の皆様の一層のご多幸とご繁栄をお祈り申し上げます。

今年12回戦 議員のメッセージ



6番ショート

宇津江雅人 議員
みなさんの声を捕球し、町を築きます。



7番レフト

伊藤慎一郎 議員
観衆に近い守備位置、よって期待に応える。



8番センター

結城岩太郎 議員
中心人物(センター)として弱者配慮の施策で頑張る。



9番ライト

土田 勵一 議員
本年も課題山積、一つひとつ解決だ!



監督

小野 祐一 議員
みんなで力を合わせ、成果を出す。

ふるさとへの誇りが、生きる力



新しいまちの価値観がはじまる
(きらやか銀行跡地)



新しいみち「橋」ができる
(貫見～沢口)



新しい子どもたちの
未来がはじまる
(子育て支援センター)

HAPPY NEW YEAR! 2018年 フレーボール!!



1番ピッチャー
関野 幸一 議員
“キレイのいい”
直球勝負!!



2番キャッチャー
毛利登志浩 議員
～守備の要より、攻め
の姿勢を貫く!～



3番ファースト
安食 幸治 議員
どんな送球(課題・問
題)でも受け止めます。



4番セカンド
佐藤 敏春 議員
守備も打撃も誠意を
もって、精進!!



5番サード
菊地 勝秀 議員
どんな球でも捕って
やるー よし!!

第4回定例会のあらまし

平成29年度

大江町職員採用

試験について

平成30年4月採用予定の職員採用試験には23名の応募がありました。試験については、一次試験に合格した11名が二次試験に臨み、職員定数と今後数年にわたる退職者を踏まえ、慎重に検討しました。その結果、上級行政職3名と初級行政職2名、社会人経験の上級行政職1名の計6名を本年度の合格者としてしました。

大江町社会福祉

協議会の一部事

業移管について

これまで、社会福祉法人大江町社会福祉協議会が実施してきた訪問介護事業及び居宅介護支援事業について、平成30年4月1日から、社会福祉法

人碧水会に事業移管する旨の契約を、平成29年10月31日に締結しています。

事業移管により、介護に関する高い専門性や多くの介護専門職員を有するらふらんす大江からは、地域包括ケアシステムの中核施設として、在宅から施設介護に至る「介護福祉全般」の機能を担って

ただき、社会福祉協議会においては、「介護予防」の推進機関として、健康寿命を延ばすための施策を展開していきます。

報第4号
専決処分報告（平成29年度大江町役場庁舎エレベーター設置工事請負契約の一部変更）

建築確認の際の県からの指摘事項に対応するため、庁舎東側駐輪場の解体、庁舎西側発電機置場の改修などを実施したことから、221万6,059円を増額し、7,889万6,059円とするものです。

議第68号
大江町起業支援基金条例の制定について

大江町出身者の方より、本町における起業支援活用のため多額の寄附をいただいたことから、この寄附を財源として新たに基金を設けるため、本条例を制定するものです。
毛利議員 基金として積み立てる金額を使い切つ

た場合はどうなるのか。
政策推進課長 どういう補助の対象にするか、どういう事業を対象にするかを考えながら寄附者の意向も考え、足し前を考えながら進めていきます。

宇津江議員 基金の名称を寄附者の名前を尊重し、〇〇基金などとしてはどうか。また、用途について、教育文化振興基金のような形でよいのでは。

政策推進課長 本人とは基金の名称までは話をしていません。詳細については今後検討しますが、起業を志す若い人のため、ある程度、大きい金額の活用が理想と考えます。

エレベーターの乗りごこちは？



議第69号
大江町まちなか交
流館の設置及び管
理に関する条例の
制定について



み額でカフェの業者からの利用料であり、細部は後程連絡します。

毛利議員 一階のカフェ

部分は指定管理者が委託するという説明であるが、指定管理業務範囲の中から委託業務が読めない。

政策推進課長 委託業務については、今後協定や要項等により整備していきます。

宇津江議員 カフェの運

営を計画しているが、町を訪れる客に利用していただくため、観光ボランティア等の団体との連携は。

また、カフェを運営する方は。
政策推進課長 観光ボランティアや関係機関と連携を取り集客に努めます。また、運営については今後、指

定管理者が決定することになります。

結城議員 この条例は、

すばらしい提案で評価するが、①現在行われている改修工事の予算に、厨房設備費も含まれているのか。②利用料金月額36,900円の中にカフェ店舗も入っている

と理解してよいか。③改修工事が終了すればその後、駐車場整備など追加の費用がかかることはな

いか何う。
政策推進課長 ①備品と

して、厨房設備も含めて整備しております。②その通りです。③駐車場整備など、費用負担の必要性が生じるものと思っております。

安食議員 指定管理料の

中から、今後のイベントのチラシ代等を出すのか。また、先ほどの議第68号の基金が、カフェを

経営する者にも当てはまるのか。

政策推進課長 オープン

するまでの活動的な経費も含まれるが、基本的には、指定管理料の中だと考えています。指定管理者がカフェの業者に委託するので、基金は充当されません。

関野議員 カフェの利用

料を月3万円と言っているが、町の家賃より安い。商売をするのに、それなりの経費が掛かるが、カフェに関して、町で全て用意する。どういう取り決めになるか、町民の納得する料金にしてもらいたい。

議第70号

大江町企業立地促進条例の一部を改正する条例の制定について

用地取得助成金の拡充

など基準を緩和することで、町内への企業立地を

力強く推進し、町民の雇用確保と地域経済の活性化を図るため、本条例を一部改正するものです。

毛利議員 事業の用に供

する用地とは、駐車場、テニスコート、食堂等の職員厚生施設についても含まれるのか。また、重機等のリース業についても適用されると解釈してよいか。

政策推進課長 駐車場は

含みますが、職員厚生施設等については、具体的な事例が出てきた段階で検討します。

毛利議員 今回、企業に

売買する地代は1㎡あたり12,000円となっているが、藤田工業団地として指定している他の土地についても今後、この単価で推進していくと理解してよいか。

町長 その時代背景の中で、土地の購入代金は異

なると理解しています。したがって、今回と同じ

とはいかないと思います。が、今回の売買価格はある程度の基準となると考えます。

議第71号

町道路線の廃止について

議第72号

町道路線の認定について

町道山中西原線につい

て、一部区間が一般交通の用に供する必要がないと認められることから、当該路線をいったん廃止し、その後新たに変更後の路線を認定するものです。

議第68号から72号ま

で、全員賛成で原案のとおり可決しました。



一般会計補正予算(第4号)

平成29年度一般会計補

正予算(第4号)は、事

業実施に伴う精査による

増減、除雪経費の計上、

補助金等の精査によるも

のです。

歳入歳出それぞれ4、

740万円を追加し、

補正後の予算総額を

53億4,410万円とす

るものです。

採決の結果、全員賛成

で原案のとおり可決しま

した。

主な歳入

障害児通所支援事業費

(追加) 181万円

灯油購入費助成事業費

70万円

産地パワーアップ事業

費 535万円

ふるさとまちづくり寄附

金(追加)

2,000万円

起業支援指定寄附金

2,000万円

主な歳出

ふるさとまちづくり寄

附謝礼(追加)

1,000万円

農用地流動化奨励事業

補助金(追加)

210万円

除雪業務委託料(追

加) 2,000万円

物件補償費(追加)

2,140万円

施設整備等工事費(追

加) 103万円

体育施設整備工事費

(追加) 217万円

宅地造成事業特別会計補

正予算(第2号)

住宅団地分譲収入や前

年度繰越金の精査によ

り、歳入歳出それぞれ、

1,756万円を追加

し、補正後の予算総額を

3億6,508万円とす

るものです。

公共下水道事業特別会計

補正予算(第2号)

歳入歳出それぞれ

451万円を追加し、

補正後の予算総額を

2億3,143万円とす

るものです。

水道事業会計補正予算

(第1号)

既定の予算総額にそれ

ぞれ96万円を追加し、

補正後の予算総額を

2億5,486万円とす

るものです。



好調な

ふるさと納税をささえる



町の特産品





質疑

総務費

毛利議員 山形県若者定着支援基金出捐金についての県全体での取り組みと、町へのメリツトは。

政策推進課長 地方創生の事業で、県、市町村、産業界が協力し、総額20億円、5年間に渡って行う事業になります。

地元に戻る時は、償還金の個人負担はありません。

民生費

菊地議員 放課後児童健全育成事業委託料と本郷東放課後児童クラブ指定管理料の追加についての詳細は。

健康福祉課長 放課後児童クラブPOKIDS、

本郷東放課後児童クラブの委託料と指定管理料は、国の基準に沿って決めています。利用人数の減で収入が少なく、経営が切迫しないように、追加の予算を管理者と相談の上決めました。



農林水産業費

伊藤議員 産地パワーアップ事業費補助金の詳細は。

農林水産課長 補助割合は50%で、機械については本体価格50万円以上からです。

結城議員 この事業は個人でも使えるのか。

農林水産課長 3人以上の組織で利用できます。

菊地議員 農用地流動化奨励事業補助金が増えたわけは。

農林水産課長 新規による申し込みが見込みより多かったことと、リタイアによる転用などもありました。

土木費

関野議員 立木伐採等委託料とあるが、どの場所での何のための伐採か。

建設水道課長 沢口集落手前の小高い丘にポケットパークを建設しますが、その道路をつくるための伐採です。

関野議員 建設を予定しているところは町有地か、民有地か、民有地であれば何名の所有か。

建設水道課長 2名の方の所有になります。

結城議員 住宅管理費の用地調査委託料70万円が減った理由は。

建設水道課長 当初、住宅建設用地として4棟を計画しましたが、用地面積が小さく、2棟の建設となったためです。

結城議員 どの程度の町営住宅になるのか。

建設水道課長 1棟に3世帯が入れる町営住宅を2棟建設する予定です。

教育費

宇津江議員 中学生海外派遣事業委託料360万円が減ったわけと、今後の英語教育をどのようにするのか伺う。

教育文化課長 グラム島を予定していたが、現在の情勢では難しいのではと考え、中止しました。

今後については、学習指導要領の改訂もあることから、小中学校の教育について、どう進めていくか検討していきます。



建設が予定されている沢口展望広場

一般質問

町政のそとが聞きたい！

質問者（登壇順）

1 土田 勵一 議員

- (1) ふれあい公園の野外ステージに屋根を
- (2) ヤマガタダイカイギュウについて

2 佐藤 敏春 議員

森林バンク創設について

3 関野 幸一 議員

大江町に町立の診療所を

4 安食 幸治 議員

交通弱者にきめ細やかな行政サービスを

5 宇津江 雅人 議員

- (1) 鳥獣被害の主に獣類対策を
- (2) 小型無人機ドローンの活用について

次回定例会は、3月開催予定です。
ぜひ傍聴においでください。

議会中継はインターネットにて配信しております。



土田 勵一 議員

ふれあい公園の野外ステージに屋根を

教育長／順次、改修していきたい

質問

以前にも、ふれあい公園の野外ステージに屋根を設置すべきであると一般質問し、指摘しております。

イベント前日の準備においても、屋根がないことから使い勝手が悪いと言われています。屋根ではない飾りのようなものが付いていますが、そのトタンも錆びています。屋根がないことから、雨水で両サイドの鉄製のドアも錆びています。老朽化を防ぐためにも、屋根は必要不可欠です。建設後25年位経ち、近い将来利用しなくなると考えれば別だが、今後でも活用し維持していくので



ふれあい会館の野外ステージ

教育長

あれば、今からでも遅くないと思うが、教育長の考えを伺う。

野外ステージは年間、夏まつり、音楽フェスタの2件で利用しています。平成3年に建設して以来26年が経ち、古くなるといふ部分がある部分があります。音響設備も含め、順次大変なところから改修していきます。

ヤマガタダイカイギュウについて

教育長／町の宝として展示していきたい

質問

「ヤマガタダイカイギュウ」は1978年、用地区を流れる最上川の川底の地層から、当時左沢小6年生の児童2名が発見されました。発掘当時はフジラの骨格化石と考えられていましたが、磨り減った歯の化石の発見と、海牛類の研究者で、アメリカハーワード大学のドムニング博士の鑑定により世界的に貴重な新種の大海牛化石であることが分かり、和名「ヤマガタダイカイギュウ」と名づけられました。

現在、「ヤマガタダイカイギュウ（愛称、ぶくちゃん）」のレプリカは、8月16日よりふれあ

い会館に展示されています。しかし、床に置けばなしで余りにも可哀想であります。教育委員会発行のパンフレットには、展示場所は中央公民館となっております。今後、PRのための展示台を設置し、ビデオ再生システムや有機EL照明等の展示演出の実施計画があるならば、世界的に貴重なぶくちゃんのたぐひ、PRと展示演出は必要不可欠と思う

が、教育長の意見を伺う。

教育長

レプリカは、昭和60年に400万円で製作したものです。現在では、クッキーや缶バッジ等のぶくちゃん製品もあります。

今の展示状態では、ぶくちゃんにとって幸福ではないと考えます。今後、泳ぐ姿と魅力あるイメージにして展示していきます。



ぶくちゃん、今だに住所不定

森林バンク創設について

町長／森林整備に必要な財源に充てる



佐藤 敏春 議員

質

林野庁は、担い手がおらず放置されているスギやヒノキなどの人工林を公的に管理する「森林バンク」制度を創設する方針だ。

森林の管理を市町村がいったん引き受け、意欲ある森林業者に貸し出して集約を進める。

林業の立て直しに加え、環境の保全や防災につなげる方針のようだ。

関連法案を提出し、2019年度からのスタートを目指している。

財源は、新税「森林環境税」で補うようです。

荒れた森林は、市町村の仲介で意欲ある森林業者らに貸し出すのを基本

とする。

伐採効率などが悪く貸し出し先が見つからない場合、市町村が無償で借り受けて森林組合などに整備を委託する。

森林面積は、国土の約3分の2に当たる2500万ヘクタールあり、木材価格の低迷で経営が難しくなり、伐採を迎えた木の多くが利用されていかない実情である。

しっかりと根を張った人工林を維持し、山間部の土砂崩れを防ぐことも課題となっている。

我が町の林業対策、活性化、資源活用などの事業推進には新税の創設もやむなしと感じています

が、大江町としては、現時点でどのように考えているか町長に伺います。

①森林環境税について

②県で実施している「みどり環境税」との関係性について

③農林行政の充実増員について



町長

全国森林環境税については、全国町村会議のなかで、政府に対し全国森林環境税の実現について要望を出しております。

市町村が主体となって

実施する森林整備等に必要な財源に充てるため、個人住民税均等割の枠組みを活用し、市町村が国税として徴収し、全額を市町村に譲与する仕組みとすること、徴収事務に

関してはできる限り事務負担・財政負担の軽減を図ること、また、新税の用途については、間伐のほか、道路網整備や人材育成、担い手の確保等、地域の実情に応じて市町村が必要な事業を弾力的に実施できる

よう使い勝手の良いものとする、さらに、新税の配分に当たっては、市町村が主体となつて実施する森林整備等の事業内容と関連が深い客観的な指標を用いるとともに、

市町村が主体となつて



質

地域の多様な実情を踏まえ、必要な補正を行うこと。

以上の要望を出しております。わがまちも同じ考えです。

木材の利用拡大計画で、森林資源を觀光などに活用できないか。

町長

国民の育林休暇などできないか、植林をした方の労苦に報いる施策を考えなければと思います。



関野 幸一 議員

大江町に町立の診療所を

町長／町で診療所を開設するのは、現時点では大変難しい課題である

質

町内にある、歯科
医院を除く医療機関
が、11月より1つになり
ました。これまで、議会
における一般質問等で、
多くの議員が町長に町の
今後の医療問題を聞いて
きました。その都度、町
長の答弁を聞いてい
ると、これまでは前向きな
答弁がなかったような気
がします。このような町
長の考えを、町の高齢者
をはじめ町民はどう思っ
ているでしょう。

今、町民の話題は、医
者がいなくなりなにしん
だ、どうなるのだという
ことで、多くの町民の方
から聞かれます。

これは、自家用車や公共交通
機関、タクシーなどで町
内外の医療機関に通院し
ています。町外の医療機
関に通院するとなると、
それなりの費用がかかり
ます。町外の医療機関に
通院するための援助も、
ぜひ検討してください。

6月の安食議員への答
弁で、町長は知恵を絞
り、医療過疎でないこと
を実感してもらいたいと
言っていますが、今まさ
に、大江町は医療過疎に
なるうとしています。

そこで、町長に伺いま
す。現在の1つだけの医
療体制はどうでしょう
か。最低でも2つは必要
だと町民の方々は言いま
す。西村山1市4町で公
立の病院がないのは大江
町だけですが、これまで
は、3つの医療機関と、
周辺の医療機関の協力が
ありやってきました。

町長

町長もこれまででは、医
者を連れてきて開業して
もらおうと努力をしてき
たと思います。しかし、
医者もビジネスです。採
算の取れない所にはなか
なか来てもらえません。

これからの大江町のため、
町民が安全、安心に
住める町にするため、町
立の病院とはいいいませ
ん、せめて、内科をメイ
ンにした町立の診療所を
設けてはどうですか。当
初は町の持ち出しが必要
になりますが、施設はお
やめになった病院を借り
ることで経費の削減もで
きると思います。また、
かかりつけの医者がいる
ことにより、今後の診療
報酬の削減にもなると思
います。思い切った決断
を期待します。

また、町立の診療所が
できることにより、訪問
看護も可能になるのでは
ないかと思うが、町長の
考えを、本音を聞きた
い。

医療、医師の問題
に関しては、現在対
応すべく走り出していま
す。県への相談、町の医
療機関や町出身お医者さ
ん、多角的に病院を経営
している方との話し合い
を進めているところで
す。

医師を呼ぶにも、お医
者さんの背景にある家族
や教育の問題など、お金
では解決できない課題も
あります。志の問題であ
り、日本全国どこでも診
療する志をもった医者が
いるかが問題で
す。

議員のつぶやき
町民の今の一番
の願いは、医者
だべ。



新年度から町営バスの停留所が
設置される白田医院

交通弱者にきめ細やかな行政サービスを

町長／町営バスとデマンドタクシーで 大江町を網羅



安食 幸治 議員

質

本郷地区のデマンドタクシー運行エリアに住んでおられるおばあさんと話をしました。その方は、1時間以上もかけ、シニアカーで左沢に買い物に来ていました。「どうしてデマンドタクシーで買い物に来ないのですか」と尋ねました。答えは、「デマンドタクシーで来ると、私みたいに足腰が悪いと自由に町中を買い物できないからこれであるんだ」。

登録して利用する前日までにタクシー会社に連絡すると、家の玄関先まで迎えに来てもらえます。自分で車の運転ができず、足腰が不自由な町民の皆さまの「足」として大変重要な役割を担っており、指定停留所も町中心部くまなくあり、地域交通の要です。しかし、欠点が一つありました。

玄関先まで迎えに行くのは大変都合が良いのですが、指定停留所に着いたら、足腰が不自由な方に何も手助けがないのです。目的地の医療機関や金融機関で用を済ませたら、帰りのデマンドタクシーの迎えの時間まで何時間も待たなければなりません。時間をつぶすため、町内を自分の不自由な足腰で歩かなければなりません。

町長

シニアカーは、走行中の音が出ない、遅い、一般の車と共存できると、公共交通の概念にシニアカーが入るの



高齢者の良い相棒シニアカー

議員のつぶやき

医療でも生活でも、町民の気持ちになった町政を。

町長

あと15〜20年で、自動運転の車ができるのではないかと。また、玄関の中まで見送りする介護タクシーなども望ましいと考えます。

***シニアカーとは**
高齢者向けに作られた3輪または4輪の一人乗りの電動車両（バッテリーカー）で、免許、ヘルメット不要で、一回の充電6〜8時間で約30キロの運転が可能。道路交通法上では歩行者に分類されるため歩道を通行する。対人、対物損害賠償保険の加入義務がない。例え、シニアカーと歩行者の衝突事故があっても交通事故ではないとされる。



宇津江 雅人 議員

鳥獣被害の主に獣類対策を

町長／イノシシ対策は地域の取り組みを支援していく

質問 9月下旬、伏熊地区の大明神付近を自家用車で通りかかった地元の方が、重さ100キロとも想像されるイノシシと衝突した。

獣類による被害は私たちの生活に甚大な恐怖と影響を及ぼしており、対策を講じる必要がある。イノシシ数の増加は、

生息地域の拡大、狩猟者の減少・高齢化、耕作放棄地の増加、過疎・高齢化に伴う人間活動の低下などが複合的に関係している。所見を伺う。

町長 複合的な要因の中で獣類の生態系が変わってきました。山村の人間の出入りがない耕作

放棄地が周辺に増えたことにより、人間以外のすみかとなっています。現況を鑑み、対策を講じていきます。

質問 町と地区民と鳥獣被害対策実施隊が協同し連携を取り、被害対策に努める必要がある。

質問 町と地区民と鳥獣被害対策実施隊が協同し連携を取り、被害対策に努める必要がある。

町長 猟友会を中心とした被害対策実施隊にワナとオリによる捕獲を依頼しています。

質問 被害対策実施隊員への報償費の予算額を増加する必要がある。

また、鳥獣被害防止総合対策交付金などを県に申請してはどうか。

町長 出動回数が多くなっているのを、補正で対応しています。鳥獣被害防止総合対策交

付金については、すでに検討しています。集落を単位とした研修会や、電気柵設置講習会の開催を企画することは。

業関係団体と相談し実施したいと考えます。

町長 集落の農業関係団体と相談し実施したいと考えます。



イノシシに荒らされた果樹園



電気柵設置の様子

小型無人機ドローンの活用は

町長／総合的に検討していくべきと考える

質問 平成27年に新たな飛行ルールや罰則を盛り込んだ航空法が改正され、ドローンを活用する自治体が増えている。災害現場に入れない場合の撮影や、鳥獣被害対策の一環として空からの撮影など、危機管理の面

で積極的に活用している。中には、自治体の観光名所を市や町の公式ホームページに載せているところもある。民間事業者との間で、ドローンの活用について協定を締結する考えは。

町長 時代の流れに乗り遅れないよう、検討していきます。



上空で撮影中のドローン

議員のつぶやき
シビエ（野生鳥獣の肉料理）の店が欲しい。

聞きました！

左沢小学校の6年生30人が12月5日に、本郷東小学校の6年生20人が12月7日に、それぞれ議会の傍聴にやって来ました。

緊張しながら議会を傍聴し、帰りは完成したエレベーターに乗り、学校に戻りました。

それぞれの学校から感想文をいただいたので、一部ですが紹介します。

左沢小学校6年

鈴木 悠斗くん

12月5日に町議会を見学させていただき、ありがとうございました。むずかしい話ばかりで、何の話を話しているのかわかりませんでした。一つだけ分かったのが、ヤマガダイカイギユウの話でした。

ぼくは、大江町のために頑張っている町議会のみなさんが、とてもかっ

こよく思えました。

荘司 妃那さん

先日は、定例議会を見学させていただいて、むずかしい言葉がたくさん出てきて分からない所もありましたが、大江町をもっといい町にしようとしていることが分かりました。

軽部 一惺くん

先日は、おいそがしいなか、定例議会を見学させていただきました。ありがとうございました。思っていたより「きんぱく感」がすごく、むずかしい話も多かったけれど、自分達、町民のためにがんばっている姿がスゴいなあと思いました。

伊藤 怜威くん

先日は、町議会を見学させていただきありがとうございました。ぼくは、議員さんの気

持ちになって話を聞きました。やはり、議長さんや町長さんと議員さんや役場の人たちはすごいなあと思いました。

佐竹 巧徳くん

この間は、おいそがしいなか定例議会の見学に参加させていただきありがとうございました。

ぼくは、もう二度とできない体験ができてとてもうれしく思っています。

ぼくが納得できる話もあれば、わからない話もあって、いろいろなことを学ぶことができて本当にいい体験ができました。

遠田 桔平くん

12月5日は定例議会を見学させていただきました。ありがとうございました。

ぼくは、役場に入るのをはじめでました。議会を見ることもはじめていました。真面目に考えてい

るところがかっこいいと思いました。

工藤 康矢くん

先日は、おいそがしいなか、定例議会を見学させていただきました。本当ありがとうございました。

この定例議会を見学して心に残ったのは、議会

見学はもちろんです。議長さんと町長さんにはさまれて、いっしょにトイレをしたことです。とてもきんちょうしてしまっただけで、あまりできない体験ができたのでよかったです。



議会を真剣に見て、



本郷東小学校6年

林 紬希さん

議場にはたくさんのお金がおいてあってふしぎだと思いました。県庁の議場よりもせまいと思いました。

コーヒーばい四〇〇円は、マックなどが一〇〇円なので高いと思いました。

議場にテレビがあつて、だれがそうさしているのか気になりました。

私は、真ん中にすわっているのは町長さんだと思つていたら議長さんだったのでびっくりしました。

お金の話で三億くらい使つて言つていたので、たくさんお金がかかるんだなと思いました。

佐藤悠璃亜さん

私は議場を見学してみ、議員さんが全員男の人だけだったのにおどろきました。ドラマなどでは女の人もいたので、実際に見学してみてもどろきました。

その他に、議長さんが「〇〇君」と言っていることを初めて知つておどろきました。議会の内容はむずかしかつたけれど、大江町の建物の話をしていることが分かりました。

議長さんが真ん中に座つて、そのわきの方に町長さんや教育長さんが座ることも初めて知つておどろきました。初めて知ることができよかったです。

林 美怜さん

初めて議会を見学して、一人一人机の上にくさんの資料があつた

り、討論している人がモニターにうつつたりしていると分かりました。

役場のそれぞれの課長さんがいて、議題を提案していると分かりました。

カフェをするために、お金の話がたくさん出

きました。町の活性化などのために、議員さんがたくさん質問をしたり、資料や数字を使つたりして討論していると分かりました。

選挙で選ばれた議員さんに、大江町をもつと良くしてもらいたいと思つきました。

佐藤 溪心くん

初めて見学しましたが、県議会場よりせまいと分かりました。見学がとちゅうからだつたので、どこに立つかがわかりませんでした。

たくさんの人たちが何億円という大金の話をし

ていたのにびっくりしました。

町議会でいろいろなことが決まるので、これからも、住みやすく、楽しく便利な大江町をつくつてください。

板坂 陽奈さん

私は、議会を見学して、議会室は大きいだろうと思つていたら、小さいのでおどろきました。

話を聞いていたら、コーヒーばい四〇〇円という話や、カフェという言葉が聞こえてくるので、カフェができるのかなと思つていました。すると、小倉交流かん、テルメはくりようなど交流しせつの名前も聞こえたので、そこにできるのかなと思つきました。もしもカフェができたなら、ぜひ行つてみたいなと思つ

ました。

活動報告

総務文教常任委員会

行政報告

調査日

平成29年11月30日（木）

場所

(株)小堀製作所

藤田工業団地造成地

役場庁舎

目的

・ 所管事業の視察



(株)小堀製作所で説明を聞きました



日本トップクラスの製品

予定している(株)小堀製作所を見学しました。

機械化の進んだ工場では、ミクロン単位での技術の高い製造がおこなわれており、今後は、東京オリンピックに向けて、さらなる受注が見込まれるとのことです。

さらに、12月から運用開始の役場のエレベーターについても、担当の方から説明を聞きました。今後、役場を利用する方の利便性向上に期待がもてます。

役場に来た際はぜひご利用ください。

調査
藤田工業団地に造成中の区画の進捗状況を視察しました。造成区画については、本年中の完成を目指し急ピッチで工事が行われていました。また、事業拡大を



追加造成のための工事

常任委員会

産業厚生常任委員会



平成29年11月15日（水）、町内で現在工事が行われている現場の行政調査を行いました。

町立わかば保育園増設工事

進捗率は90%で、平成30年4月開園に向け、急ピッチで工事が進められていました。

総工費は5億3千万円です。

町道 藤田堂屋敷線改良工事

進捗率は40%ほどで、工事費は4千万円。

3月末の完成をめざしています。



貫見配水施設耐震工事

工事費は6千万円で、進捗率は40%です。



町道 藤田堂屋敷線



林道 沢回道海線（七夕畑付近）

林道 沢回道海線新設工事

県直営で5カ年計画、今年度は500メートルについて進められます。

工事費は2千500万円です。

大江、朝日両町

議会議員協議会総会

平成29年10月4日、テルメ柏陵温泉館にて開催されました。協議会総会に先立ち、一般県道中山三郷寒河江線、大江朝日各町内の現地調査を行いました。

総会では、両町の共通課題である観光道路の整備、一般県道の整備促進、鳥獣被害の3点について意見交換が行われました。特に鳥獣被害については、イノシシの分布が拡大して被害が増えており、両町連携して緊急の対策が必要との認識で一致しました。



中山三郷寒河江線で、和合平の道路を視察

大江、西川両町

議会議員協議会総会

平成29年10月25日、割烹さくやにて開催されました。

総会では、両町の共通課題である主要地方道貫見間沢線、大江西川線整備促進の要望書提出と、鳥獣被害について意見を出し合いました。その後の研修会では、山形県置賜総合支庁農村計画課課長補佐の高橋信博氏より「超現実的な地域づくりのハナシ」現場から見た地方創生」と題してご講演いただき、興味深くお聞きました。



地域の声を県政へ、よろしくお願いします

平成29年度

町村議会議員研修会

平成29年10月17日、山形市の山形国際交流プラザ大会議室で行われました。



江藤 俊昭氏

激動する国内外の情勢に伴い、自治体運営において幾多の時代的要請が提起される中、講師に山梨学院大学大学院研究課長・法学部教授の江藤俊昭氏より「地方議会の課題」、経世論研究所所長で経済評論家の三橋貴明氏より「日本の政治・経済の行方」と題した講演をお聞きました。

町村議員の識見が深まり、これからの議会活動の円滑化に資するものとなりました。これからも、このような研修機会を大いに生かし、研鑽を積んでいきたいと思えます。



三橋 貴明氏

村山地方町村議会

議長会議員合同研修会

平成29年9月27日に、山辺町役場3階大会議場にて開催されました。村山地方75名の議員が一堂に集まり、大正大学地域構想研究所教授の清水慎一氏を講師に迎え、「これからの観光地域づくり戦略」と題した講演をお聞きしました。

講師は、以前JR左沢線のSL運行を企画したこともあり、講演では、「観光の目的は、観光で



地域活性のため、研修中

地域を元気にすること。地域に元気がないのは観光予算の使い道が間違っているから。税金を使うのならば地域が良くならないとダメだ」との話に刺激を受け、町の観光について大いに勉強させられました。

猪苗代町議会議員研修で来町

平成29年11月16日（木）、福島県猪苗代町の議長はじめ議会運営委員会のメンバーが、我が町に視察研修に訪れました。我が町の議会運営委員会4名（委員長・菊地勝秀）はじめ正副議長で対応しました。

猪苗代町の概要は、人口14,500人、面積15.4km²で、おおそ我が町の2倍です。猪苗代湖から北の里山の方に広がる美しい町で、ゴルフ場2つ、スキー場5つ、温泉は大小9カ所ほどあり、野口英世博士の生家があります。

研修内容として、最初は猪苗代町議員の質問から始まりました。

議会活性化として取り組まれた内容は？

説明 町民と議員との対話ということで4地区で集会を開催。また、OSINの会、大江ふるさと観光、大江町商工会等町内の各団体との懇談会を行っている。さらに議会活性化検討委員会において、オールラウンドの意見交換を実行している。

共通認識として、議会基本条例に基づいて、議員間の自由滑達な討議を重んじ、町民の意見、要望等を的確に把握し政策提言を行うこと。議会の成果とは何であるかを研究すること。



大江町商工会

理事との懇談会

平成29年11月14日、割烹きくやにて、議会議員と商工会理事との懇談会が初めて開催されました。

懇談では、駅前開発に関する事、地域医療に関する事、プレミアム商品券に関する事、町・商工会・農協との大江町振興への協力体制について、商工観光の振興推進と商工会活動、各イベントにおける大江町PR（日本一くん）の6点について意見交換をしました。

「食と文化」を主とした町づくりを、役場に商工観光課を、町内外で大江町のPR活動をしている日本一くんに助成をという意見を耳にして、商工会活動の実情を深く知ることができました。

まちづくりの一翼を担っている商工会理事の意見が活発に出され、町の活性化に対するお互いの考えを出し合い共に進むこと、毎年懇談会を開くことで一致しました。



商工会理事の方との活発な意見交換

西村山広域行政事務組合

第2回定例会

平成29年10月16日

議会運営委員の選任に

続き、運営委員会副委員長に、互選により佐藤敏春議員が就任しました。

専決処分

大山前進基地局の消防デジタル無線通信機器が落雷により破損したため緊急に機器交換が必要となり、専決処分をしました。補正額は1,997万円です。

認第1号

平成28年度一般会計歳入歳出決算については、

歳入13億3,906万円、歳出13億2,759万円、差引残額

1,147万円から財政調整基金に1,000万円を積み立てました。

認第2号

平成28年度クリーンセンター・斎場特別



大山前進基地局

会計歳入歳出決算については、

歳入12億1,297万円、歳出

12億403万円、

差引残額894万円から基金に

700万円を積み立てました。

認第3号

平成28年度交通

災害共済特別会計歳入歳出決算

については、歳入1,995万円、歳出1,

697万円、298万円の赤字となりました。

広域行政施設の視察

平成29年10月31日に、

消防本部・大平最終処分

場・大山前進基地局・明

鏡荘・斎場・クリーンセンターの各施設を周り、現在の状況を視察、説明を聞きました。



日々訓練に励む消防職員



大平最終処分場

第5回臨時議会

社会福祉法人の 名称について

平成29年9月27日に開催された社会福祉法人設立準備委員会において、平成30年4月開園予定の町立保育所にかかる社会福祉法人の名称について、協議の結果「峻嶺^{しゅんねい}会」と決定しました。

名称の由来については、大江町の象徴である朝日連峰をイメージしたものであり、高く険しい山並みを表す峻嶺が、朝日連峰の厳かな姿を表現しており、しっかりと地に足をつけ、高い頂きを目指して伸びゆく子どもたちを、力強く見守っていくイメージを表現しています。



新しい呼び名は？…雪どけを待つ保育園

報第3号
専決処分の報告
(平成28年度大江町立わかば保育園増築工事請負契約の一部変更)

わかば保育園増築工事において、カーテン並びに手洗い場及び蛇口数の増設などの追加工事を実施したことから、438万9,120円を増額し、3億6,402万9,120円とするものです。

議第66号
専決処分の承認
(平成29年度大江町一般会計補正予算第3号)

衆議院議員選挙の実施に伴い、選挙事務執行のための予算措置を講じる必要が生じたことから、歳入歳出にそれぞれ940万円を追加し、補正後の予算総額を52億9,670万円とするものです。

全員賛成で原案のとおり承認されました。

議第67号
平成29年度藤田工業団地造成工事請負契約の一部変更について

新たに0.24haを追加し、造成面積を新たに0.24haを全員賛成で原案のとおり承認されました。

1.80haから2.04haとすることから、1,910万5,200円を増額し、2億702万5,200円とするものです。



